

СОДЕРЖАНИЕ

IN MEMORIAM

Барышников В. Н., Чепик В. Н., Гончарова Т. Н. Профессор В. Е. Возгрин (1939–2020): историк Нового времени (памяти коллеги и друга). 9

ИСТОРИЯ НОВОГО ВРЕМЕНИ СТРАН ЗАПАДНОЙ ЕВРОПЫ И АМЕРИКИ

Дубровская Е. Ю. Влияние русского «военного фактора» на жизнь населения Финляндии: заключительный период финляндской автономии 20

Захарова И. М. Франц и Петр Лефорты по документам Отдела истории русской культуры Государственного Эрмитажа 36

Сафонов М. М. Всеевропейский заговор, «Филики Этерия», декабризм. 58

ИСТОРИЯ НОВЕЙШЕГО ВРЕМЕНИ СТРАН ЗАПАДА

Вахромеева О. Б. Вклад Б. Л. Гершуна (1870–1954) в решение проблемы эмигрантского права 1920–30-х годов 97

Хавкин Б. Л. «Особые пути» России и Германии и проблема «преодоления прошлого» 115

Чепик В. Н. Европейское направление «тихой революции» Э. Хита. . 132

**ИСТОРИОГРАФИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ,
МЕТОДЫ ИСТОРИЧЕСКОГО ИССЛЕДОВАНИЯ**

Массов А. Я. Г. И. Каневская — историк русской диаспоры в Австралии. 155

Ушаков В. А., Артеменкова К. П. «Закат» Российской империи в отображении французского дипломата 191

РЕЦЕНЗИИ

Кротов П. А. Новое исследование морской баталии при Чесме (1770) (по поводу монографии Г. А. Гребенщиковой «Чесменская победа. Триумф России в Средиземном море»). 199

Требования к подаче материалов в журнал. 208

CONTENTS

IN MEMORIAM

Baryshnikov V. N., Chepik V. N., Goncharova T. N. Professor V. E. Vozgrin (1939–2020): a historian of the Modern period (in memory of our colleague and friend) 9

MODERN HISTORY OF WESTERN EUROPE AND AMERICA

Dubrovskaya E. Y. Influence of Russian “military factor” on life of Finnish population at the final period of Finland autonomy 20

Zakharova I. M. Franz and Peter Leforts according to documents of the Department of Russian Culture and Art of the State Hermitage. 36

Safonov M. M. All-European conspiracy, “Filiki Eteria”, Decembrism 58

CONTEMPORARY HISTORY OF WESTERN COUNTRIES

Vakhromeeva O. B. Contribution of B. L. Gershun (1870–1954) in solving the problem of emigrant law of the 1920s and 30s 97

Khavkin B. L. “Special ways” of Russia and Germany and the problem of “overcoming the Past” 115

Chepik V. N. European direction of a “quiet” revolution of E. Heath 132

**HISTORIOGRAPHY, CRITICAL STUDY OF SOURCES,
METHODS OF HISTORICAL RESEARCH**

Massov A. Y. G. I. Kanevskaya — Historian of the Russian diaspora in Australia 155

Ushakov V. A., Artemenkova K. P. The “decline” of the Russian empire as reflected by a French diplomat 191

REVIEWS

Krotov P. A. A new study of the naval battle of Chesme (1770) (about the monograph of G. A. Grebenshchikova “Chesma victory. Russia’s triumph in the Mediterranean”).....199

Requirements for submitting materials to the journal208